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聚焦

场外音

热热闹闹，属于上海的

“金秋限定”上海网球大师

赛，今晚将在满城桂花香

中，产生冠军。

刷屏海内外社交媒体，

交口称赞。上海与       

网球大师赛的这场一“网”

情深为何让人如此心动？

一方面，这场成功的网

球赛事背后，是这个城市的

情感温度。

这些天，本报持续不断

报道了为上海网球大师赛

服务的普通人，入口的安

保、场边的球童，是他们的

全情投入完成了赛事鲜活

的拼图。赛事主办者的用

心让球迷动容，而充满热情

的观众也给赛事带来了别

样活力。数十年默默耕耘，

这个城市通过赛事培养了

浓厚的网球氛围，顶级的专

业赛事又让网球爱好者汇

聚在一起。看看获胜后越

来越多在镜头上出现的汉

字，听听在发布会上，球员们一句句对申城

的告白，球员、球迷与赛事的不离不弃，都是

这座城市的温度。

一“网”情深的另一面，亦有赛事本土化

的功劳。

今年的上海大师赛更注重联动，网坛大

师参观文化大展、与上海超级杯等赛事联

动、玩转城市漫步……赛场外的活动，让越

来越多的网坛大师感受到申城全新的魅

力。大师赛不仅吸引了全球目光，更与上海

的文化、旅游等元素深度融合。通过这些互

动，上海不断提升其在全球体育舞台上的地

位，巩固了作为全球顶级体育赛事举办地的

形象。

一届大师赛落幕，申城在世界体坛的

“印象分”，再度增加不少。“大师赛不仅是比

赛，更是平台，能让更多人了解上海，爱上上

海，这是我们办赛的初衷之一。”赛事方的期

待如今已成真。以高质量赛事为核心，大力

促进城市文化、旅游等产业与体育共荣共

生、彼此赋能。以上海网球大师赛为代表的

一系列申城顶级赛事将不断助力上海建设

“国际一流赛事之都”。

崛起的日乒新星
打败孙颖莎的，不只是对手，还有疲劳。

75天打了34场141局球，这是22岁孙颖莎最

近的比赛强度。从7月27日巴黎奥运会比赛

开打，到WTT澳门冠军赛、WTT中国大满贯

赛，孙颖莎都打到了决赛。在亚锦赛开打之

初，不少网友便留言“心疼莎莎”，她毕竟不是

“铁人”，不可能一直维持高水平的比赛状

态。女团决赛后，孙颖莎宣布退出女单比赛。

随着孙颖莎告别亚锦赛，女子赛场的劳

模，当属日乒16岁小将张本美和。她昨天一

共打了4场女单和1场女双，火力全开，全部

取胜，挺进亚锦赛女单决赛。张本美和在团

体和单打赛场，将国乒的孙颖莎、王艺迪和陈

幸同全部斩落下马。无疑，洛杉矶奥运周期，

张本美和一定会成为中国队强有力的对手，

这对于国乒的培养体系，提出了很大的挑战。

每一个日本新星的崛起，国乒都要举团

队之力对其进行研究，找到破解的方法。所

以，未来谁能制约张本美和，这个问题迫在

眉睫。

同为年轻选手，国乒的蒯曼、石洵瑶等人

没能在女团决赛中上场。其实，早在2021年

世青赛，蒯曼和张本美和在各自的年龄组里，

都是多金王。进入成年赛事，蒯曼、张瑞也曾

战胜过张本美和。在亚锦赛这样的洲际赛事

中，完全可以让年轻人多挑大梁，即便输球，

也是成长的一部分。

逐渐缩小的差距
从本届亚锦赛来看，国乒的主要对手不

只是日乒。尽管朝鲜队已经不再神秘，但金

琴英正成为国乒的一大威胁。金琴英正手反

胶的凌厉进攻，反手长胶的诡异变化，让对手

在场上常常感到无所适从，难以捉摸其球路。

朝鲜队是国乒在女团决赛遇到的第一个

对手，率先上场的孙颖莎却以1比3爆冷负于

金琴英。女单赛场，金琴英又以3比0打得王

艺迪没了脾气。同张本美和一样，金琴英也体

力充沛，昨晚，她在强势晋级女单决赛之后，仅

有半小时的休息时间，随后在混双决赛中一度

给蒯曼/林诗栋组合制造了极大的挑战。

巴黎奥运会，金琴英/李正植是孙颖莎/王

楚钦的决赛对手。当时为了研究他们，教练

肖战特意请来同为特殊打法的倪夏莲，帮助

孙颖莎练球，起到了极大的作用。没想到，时

隔两个月，金琴英对国乒重点队员的研究更

深入，而国乒对她的打法仍有待研究。

新的奥运周期才刚刚开始，女乒在亚锦

赛团体和单打赛场的失利，提前给国乒敲响

了警钟。如何在赛事如此频繁的当下，细化

参赛阵容和保持队员的良好状态；如何让更

多后备力量得到锻炼机会，通过高质量的比

赛，补强一线阵容。相信强大的国乒，能通过

团队的力量，重新找到获胜的密码。

本报记者 陶邢莹

必答题 众球星悉数到场
“赛事的影响力如何，参赛球星的数量

是十分重要的指标，在这方面，上海大师赛

做得不错。”上海久事体育产业发展（集团）

有限公司董事长杨亦斌在总结本届赛事得

失时表示，“大师赛这张城市名片一直在不

断努力，让更多球星喜欢上海，享受到这里

参赛的感觉，也给球迷带来更多好的观赛

体验。比较完整的球星阵容，算得上今年

的亮点吧。”

杨亦斌所言非虚，本届上海大师赛，辛

纳、阿尔卡拉斯、兹维列夫和德约科维奇等

选手早早定下行程，悉数来沪参赛，给观众

送上一场场精彩激烈的对决。西西帕斯和

德约科维奇等人更提前抵达，开启备战。

“上海一直是我最喜欢的比赛地之一，每次

来这里比赛，除了有优良的服务，球迷的热

情也总是让人惊讶，我爱这里。”见惯大场

面的德约科维奇自来到申城后，便没有停

止过对申城的夸赞。

赛事超级挚友费德勒也在参加完表演

赛后忍不住赞叹：“上海是个充满魅力的地

方，每次来都会感到新的惊喜。”

主观题 纪念品为何热销
“大家都说今年的特许商品卖得好，从

数字上来看确实不错，不过这是经过一次

次失败后，才总结出的经验。”说起今年火

出圈的商品，杨亦斌透露了鲜为人知的背

后故事，也给出了“如何开发票房和赞助之

外的收益”这道主观题的答案。

杨亦斌透露，早在1998年第一届喜力

公开赛时，纪念品就是组委会十分看重的

部分，可因为种种原因，申城网球赛事的纪

念品，一直不受欢迎，“准备了一屋子的纪

念品，结果都变成赠品了，当时也挺让人无

奈的。”他笑着说道。

赛事团队适时改变产品设计、数量以

及传播方式，让产品在更具实用性的同时，

变得适合通过社交平台传播，加上对店面的

翻新和扩大等等，过往多年的努力终于在今

年迎来回报。“今年特许商品店每天的营业

额，大概在100万元人民币。”在他看来，上海

大师赛正在寻找一条适合自身的纪念品营

销之路，“法网期间相关纪念品的日收益也

是100万，不过他们是欧元，所以我们的赛

事在这方面还有很大的提升空间。”

附加题 场馆更新将继续
本届大师赛期间，因为雨水侵扰，国庆

假期最后三天的赛事安排被打乱，这也带

出一道颇让人感兴趣的附加题：旗忠网球

中心的外场，能否加上移动顶棚？

对于这个问题，赛事方给出了肯定的

答案。据悉，已经完成两期改造的旗忠网

球中心，正在为第三期改造做着准备。杨

亦斌告诉记者，在大师赛的未来规划中，将

包含3座带有可移动顶棚的球场，训练场的

看台翻新也在计划中，“有了今年的经验，

我们意识到‘防雨’的重要性，所以场馆的

更新是一定会继续的。”今年遭遇雨水时，

组委会组织观众前往品牌天地观看大屏幕

直播，这一受到好评的模式，有望被保留。

除了场地，明年上海大师赛还将对票

务政策、安保管理、训练场安排、观众流线

以及场外活动等多个体现“软实力”的方面

展开更新升级，人工司线也将被准确率更

高的电子司线取代。“上海的球迷是可爱

的，他们充满热情，我们希望通过不断提升

软硬件服务，给他们带来更多快乐。”杨亦

斌说。 本报记者 陆玮鑫

收视指南
上视五星体育频道今天16时30分将转

播上海网球大师赛男单辛纳与德约科维奇决
赛实况，19时30分将转播CBA上海久事与
北京北汽比赛实况。
央视五套今天17时将转播武汉网球公

开赛女单郑钦文与萨巴伦卡决赛实况。

中国女乒为何遭遇滑铁卢
连丢亚锦赛团体和单打两枚金牌

2024上海网球大师赛今日收官

这场“秋考”申城又拿了高分
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2024上海网球大师赛，今晚将在旗忠网球中心落下帷
幕。德约科维奇与辛纳两位大师会师男单决赛，奏响最高潮
的一个乐章，将让现场超过1.4万名球迷心潮澎湃，也为今年
的上海大师赛，画下一个圆满的句号。
从2009年首届上海大师赛开幕至今，申城与世界顶尖

网坛赛事的约会，早已成为城中热事，球员享受、球迷热情，
在一片其乐融融的氛围背后，是不少“无名英雄”的默默付
出，赛事方更笑言：“这就像每年一次的秋季考试，上海交出
的每一份答卷，都会被无数人期待。”那么今年的上海网球大
师赛给世界网坛和申城，交出了一份怎样的答卷呢？

乒乓球亚锦赛，中国女乒遭遇滑铁卢。

在孙颖莎透支体力、王曼昱因家事无缘比赛、

陈梦未参赛的前提下，中国女乒先是在女团

决赛中负于日本女队，昨晚随着陈幸同在女

单1/4决赛中不敌张本美和，女单四强没有中

国选手的身影了。

■ 德约科维奇半决赛后向观众比心 ■ 观众在官方商店选购纪念品 本版图片 记者 李铭珅 摄


